
令和４年度 三輪公民館運営審議会 開催概要 

 

 

１ 日 時    令和４年６月８日（水曜日）午後 2 時から午後 3 時 20 分 

 

２ 場 所    長野市立三輪公民館 1 階 学習室１ 

 

３ 出席者    出席委員 9 名（伊倉文明会長、金井信幸会長職務代理者 

山岸静子委員、小林恵津子委員、丸山匡委員、中澤美三委員 

大島美智子委員、山岸恵子委員、徳武知恵委員） 

 

          事務局 2 名（清澤 清 三輪公民館長、 中込 晃子 三輪公民館係長） 

 

４ 議 題    （１）令和３年度 三輪公民館事業報告について（資料別添） 

          （２）令和４年度 三輪公民館事業計画について（資料別添） 

       資料に基づき事務局より説明が行われ、質疑応答後、提出議題について 

満場一致で承認された。 

 

５ 議事録（質疑応答部分） 

 

〔委員〕 

公民館の部屋が空いている時間をサークルで利用させてもらっています。 

メンバーが高齢になってきて、荷物が多いので車で来ますが、公民館の主催講座や会議

などが重なると駐車場の空きが無く、苦労します。 

 

〔議長〕 

  公民館の駐車場の確保については、以前から私も言っております。上宇木は遠いので、

車がないと難しいし、そういう人が増えてきたと思います。 

駐車場に植木があるので前向き駐車の看板がありますが、車が多いと出る時は大変な

ので、駐車場確保と前向き駐車について、家庭・地域学びの課と相談をお願いします。 

 



〔委員〕 

  地域公民館ではコロナの影響で２年ほど行事が出来ていません。三輪公民館はいくつも

講座を開催されているので、講座の内容や講師について参考にさせてもらいたいです。 

 

〔公民館〕 

新しく地域公民館の館長さんになられた方は、講座の開設について、お困りだと思います。

三輪公民館主催の講座や市、県の出前講座の情報等を持っていますので、ご相談いただ

ければ情報提供いたします。 

 

〔委員〕 

先日の６月４日に開催された小学生対象の講座は応募のチラシをいただいておりました

が、とても盛況だったとお聞きしました。とても良い企画だと思いますので、これからも続けて

いただき、今後も（小学校と）連携させていただきたいと思います。 

コロナの影響により、保育園で歌を歌わなかった（小学）一年生は歌えない子が多いです。

こういう悪い影響が出ています。 

 

〔委員〕 

昨年の審議会で、昼間働いている人を対象にした講座を夜間でやってもらいたいと希望

しましたが、今年度やっていただけるので有難いです。是非、参加させていただきます。 

 

〔委員〕 

昨年度は、作品展や成人学校の修了式も出来なかったのが残念でした。 

修了式でけじめをつけたい、顔合わせをしたい生徒さんが多いので、講座は出来なくて

も、修了式はお願いしたいと思います。 

 

〔公民館〕 

公民館は、（１月 28 日から）３月６日まで休館にさせていただいたので、人を集められず作

品展は出来ませんでしたが、今年度は、コロナ禍にあっても修了式や卒業式を工夫して行

えるよう検討いたします。 

 

 



〔委員〕 

子育てセミナーも閉講式がありませんでした。記念品やメダルを公民館の方に預け、お母

さん方に取りに来ていただきましたが、私たちもお母さん方にお会いできなくて残念でした。      

今年度の申込みが１時間ほどでいっぱいになったとお聞きしました。お母さん方も出かけ

るところを探していると思いますので、来年度は申込人数をもう少し増やすことができれば

良いかと思います。 

 

〔委員〕 

城山公民館の成人学校では、３月末頃に各個人宛てに電話をいただきました。 

受講生が沢山いるので、公民館では電話をかけるのが大変だったと思います。連絡網が

あれば公民館の方も楽になるのではないかと思います。 

 

〔公民館〕  

昨年、三輪公民館では連絡網を作っていましたが、電話番号は個人情報であり、他の人

に番号を知られたくない方もいますので、今年度は、連絡網の作成を止めました。 

その代わり、開講式で受講生の皆さまには、コロナにより講座を急遽中止する場合、公民

館から連絡するので、公民館の電話番号の登録と、着信があったらかけ直しをいただくよう

お願いしました。 

 

〔委員〕 

パッチワークで公民館を利用しています。年齢が似たような人の集まりなので、作品も作

りますが話もしたいので、出てくる機会を与えていただいてとても有難いです。 

 

〔委員〕 

年末の大掃除に参加していますが、毎年顔ぶれが一緒のように感じます。各団体から最

低一人出てもらうといいと思います。 

 

〔議長〕 

それは良い提案だと思います。みんな公民館を使っているのだから、自分たちが使って

いるところは自分たちできれいにしないと。もっと強く言ってみてはどうですか。 

 



〔公民館〕 

昨年は、１１月の貸館受付の際、ご利用の皆さまにお願いし、館内にも掲示をしました。 

各団体に個別にお願いをしていますが、参加できない団体もあります。 

こちらはお願いする立場ですが、方法について館内で改めて検討します。 

 

〔委員〕 

住民自治協議会の総会は書面で承認をされましたが、成人式は三輪だけの地区開催希

望の意見が出ています。今年度は間に合わないので令和５年度以降、主役は新成人なの

で、合同成人式に参加するか、地区の参加かアンケートを取るのも良いと思います。 

キッズふれあい体験活動でお世話になっていますが、今後も三輪公民館と住民自治協

議会がタイアップしていければと思います。 

 

〔議長〕 

  成人式は以前、地区で開催をしていましたが、こちらに出てから友達に会うために合同

成人式に合流する子が多かったようです。 

新成人の中には地区で祝ってもらいたいと思うお子さんや親御さんもいるでしょう。 

 

〔委員〕 

  先ほど出前講座の資料は公民館に行くといただけるとお聞きしましたが、どのようなもの

がありますか。 

 

〔公民館〕 

市や県、大学では無料あるいは格安で講師を呼べる出前講座等を行っており、県や大

学などから資料が送られてきます。市と事業連携を結んでいる生命保険会社や損害保険

会社の講座情報等もあります。 

県や市、大学のホームページにも出前講座が掲載されていますのでご覧いただければと

思います。 

また公民館としても、良い情報があれば皆様に教えていただきたいと思います。お互いに

情報交換ができれば良いと思います。 

 

 以上をもって質疑を終結。提出議題について満場一致で可決し閉会した。 


